

Suman 15 semanas de protestas contra la reforma judicial en Israel

AFP Y EUROPA PRESS
TEL AVIV

Con pancartas como “Salvemos la democracia”, miles de israelíes protestaron ayer por la noche en Tel Aviv, por decimoquinta semana consecutiva, contra la reforma judicial impulsada por el gobierno de Benjamin Netanyahu, que los manifestantes consideran una amenaza para la democracia.

Entre una marea de banderas nacionales, algunos activistas encendieron bengalas y botes de humo, observaron periodistas de la Afp.

También hubo marchas con menos asistentes en otras ciudades como Jerusalén, Haifa (norte) y en

Modiin (centro), frente al domicilio del ministro de Justicia, Yariv Levin.

Desde que se anunció el proyecto de reforma, en enero, decenas de miles de personas marchan cada semana para oponerse.

El 27 de marzo, el gobierno formado en diciembre por Netanyahu anunció una “pausa” legislativa para dar una “oportunidad al diálogo”.

“Todos estamos cansados; yo no quería venir hoy, pero mi hermana me dijo: ‘no tenemos opción’, y es verdad, no podemos bajar la guardia, hay que defender nuestro país”, declaró Karen Baron, una siquiátra de Tel Aviv, de 45 años.

El Ejecutivo estima que la medida servirá para equilibrar el poder

entre el Parlamento y la Corte Suprema, tachada de politizada por la actual coalición gubernamental, la más derechista de la historia de Israel. Los opositores consideran que la modificación podría empujar al país hacia un modelo autoritario.

Las movilizaciones de ayer tuvieron lugar un día después de que la agencia de calificación financiera estadounidense Moody’s anunció que rebajó la perspectiva de crédito de Israel de “positiva” a “estable”.

Un cambio que refleja, según expuso la agencia, “un deterioro de la gobernanza del gobierno, como ilustran las manifestaciones recientes ante la propuesta del gobierno de derecha para reformar el sistema judicial”.

Huelga de hambre peligrosa

En tanto, Jader Adnan, un preso palestino de 44 años, sumó 70 días consecutivos en huelga de hambre, lo que ha empezado a hacer mella en su salud.

La Sociedad de Presos Palestinos alertó de la situación de Adnan y destacó que es la protesta sin alimentarse más larga de las seis que ha protagonizado, informó la agencia de noticias palestina Wafa.

Adnan, originario de Arrabé, en el distrito de Yenín, en el norte de Cisjordania, fue detenido el pasado 5 de febrero y se declaró de inmediato en huelga de hambre en protesta por lo que considera una detención ilegal.

La organización no gubernamental Middle East Eye denunció que Adnan se encuentra detenido bajo el régimen de detención administrativa, la cual, según la política israelí permite encarcelar sin cargos ni juicio por intervalos renovables que suelen oscilar entre tres y seis meses, sobre la base de pruebas no reveladas que ni siquiera el abogado del acusado puede ver.

El lunes se conmemora el Día de los Presos, en el que se recuerda a los 4 mil 900 palestinos encarcelados en reclusorios israelíes, de los cuales 160 son menores de edad, 31 son mujeres y más de un millar están bajo el régimen de detención administrativa, de acuerdo con datos oficiales.